

Antrag Nr. 14-O-01-0025

DIE GRÜNEN

Betreff:

Öffnungszeiten der Stadtbibliothek verlängern

Antragstext:

Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN:

Der Magistrat wird gebeten, die Öffnungszeiten der Stadtbibliothek sowie der Mauritius-Mediathek für mindestens einmal pro Woche bis 20:00 Uhr zu verlängern.

Begründung:

Die Stadtbibliotheken und die Musikbibliothek haben in der Mauritiusgalerie einen repräsentativen Rahmen gefunden. Räume und Mobiliar sind so gestaltet, dass Nutzer der Stadtbibliothek ihren Lesestoff in Ruhe und in angenehmer Atmosphäre auswählen können. Nur die Öffnungszeiten sind nicht ganz so benutzerfreundlich: Mo: geschlossen, Di-Fr: 10-18 Uhr, Sa: 10-14 Uhr.

Diese Öffnungszeiten sind nichts Neues, sie gelten schon seit Jahrzehnten. Aber es wäre ein erfreulicher Schritt, die Möglichkeiten zur kulturellen Teilhabe der Bevölkerung zu erweitern, wenn im Rahmen der Neueröffnung auch hier ein Neubeginn stattfinden würde.

Diese Öffnungszeiten sind für Schüler wie auch für Rentner in Ordnung. Für die Mehrzahl der berufstätigen Wiesbadener Bürger sind sie keineswegs benutzerfreundlich. Wenn man nach seinem Arbeitstag endlich zu Hause angekommen ist, lohnt es sich kaum noch, sich auf den Weg zur Bibliothek zu machen. Da bleibt nur noch der Samstagvormittag, an dem es meist sehr voll in der Bibliothek ist.

Die Stadtbibliotheken haben ein Faltblatt mit Benutzerordnung und Entgeltverzeichnis herausgegeben, in denen auch der Auftrag der Bibliothek aufgeführt ist, wie z. B. „Aus-, Fort-, und Weiterbildung, wie auch zur Kommunikation und Freizeitgestaltung, was ja durchaus auch interessant für Berufstätige ist.

Auch die Mauritius-Mediathek hat eine ästhetisch gestaltete Broschüre herausgegeben, in der sie ihr vielfältiges Angebot vorstellt.

In beiden Infoschriften sind die Öffnungszeiten der Stadtbibliothek wie auch der Mediathek in der Mauritiusgalerie nicht abgedruckt, im Internet sind sie allerdings zu finden. Zumindest scheinen die Öffnungszeiten (bzw. deren Erweiterung) kein wirkliches Thema für die Leitung der Stadtbibliothek zu sein.

Die Öffnungszeiten sieht man erst, wenn man vor der geschlossenen Glastür der Stadtbibliothek wie auch der Tür der Mediathek steht.

Wiesbaden, 25.06.2014